

## **MARIA VOCE**

Présidente du Mouvement des Focolari

### **Notes biographiques**

**Maria Voce** a été élue présidente du Mouvement le 7 juillet 2008 par l'Assemblée générale des Focolari, première focolarine à succéder à la fondatrice, Chiara Lubich, décédée le 14 mars de la même année.

**Elle est née à Ajello Calabro** (Cosenza – Italie), le 16 juillet 1937, aînée de 7 enfants. Le père était médecin ; la mère, femme au foyer.

**La dernière année d'études de droit à Rome (1959), elle rencontre un groupe de jeunes focolarini à l'université** et reste fascinée par leur témoignage évangélique. Après ses études, elle exerce sa profession à Cosenza devenant la première avocate femme de sa ville. Elle s'engage ensuite dans des études de théologie et de droit canon.

**En 1963, imprévu et « irrésistible », l'appel de Dieu** à suivre la voie de Chiara Lubich auquel elle répond avec spontanéité : elle laisse une carrière prometteuse et part pour l'école de formation des focolarines de Grottaferrata (Rome). Chiara lui donnera le nom d'Emmaüs, sous lequel elle sera connue par la suite dans le Mouvement. Ce nom renvoie à l'épisode célèbre des deux disciples en chemin avec Jésus après la résurrection et rappelle le cœur du charisme des Focolari : Jésus qui se rend présent « là où deux ou plus sont unis » en Son nom.

**De 1964 à 1972 elle se trouve en Sicile dans les focolares de Syracuse et de Catane, de 1972 à 1978 elle fait partie du secrétariat personnel de Chiara Lubich et les dix années successives elle vit au focolare d'Istanbul**, où elle tisse des rapports au niveau œcuménique avec le feu Patriarche de Constantinople Démétrios I et de nombreux Métropolitains, dont l'actuel Patriarche Bartholomée I, à ce moment-là secrétaire de SS Démétrios, ainsi qu'avec des représentants de différentes Eglises. Dans cette métropole turque, en grande majorité musulmane, s'instaure un dialogue de la vie qui caractérise ses rapports avec les disciples de l'Islam.

**En qualité d'experte en droit, à partir de 1995 elle est membre de l'Ecole Abba, le centre d'études interdisciplinaire présidé par Chiara Lubich**, et depuis 2000 elle est aussi coresponsable de la commission internationale de « Communion et droit », réseau de professionnels et chercheurs engagés dans le monde de la justice.

**A partir de 2002 et jusqu'à leur approbation en 2007, elle collabore directement avec Chiara Lubich** à la mise à jour des Statuts généraux du Mouvement.

**Le 7 juillet 2008 elle est élue présidente du Mouvement des focolari** et indique dès le début comme style de présidence l'engagement à « privilégier les rapports » et à tendre de toutes ses forces au but pour lequel est né le Mouvement : rechercher l'unité à tous les niveaux, dans tous les milieux, en parcourant les voies du dialogue, ouvertes par Chiara Lubich.

**Le 27 juillet 2008, en conclusion de l'Assemblée générale**, Maria Voce est reçue par Benoît XVI dans sa résidence de Castelgandolfo, avec le coprésident Giancarlo Faletti et quelques représentants internationaux du Mouvement. **Le 23 avril 2010 le pape Benoît XVI la reçoit en audience privée**. Le pape parle de « charisme qui construit des

ponts, qui fait unité » et invite à continuer sa réalisation avec un amour toujours plus profond et dans la tension à la sainteté.

**En octobre 2008, elle participe et intervient au Synode des évêques** sur « la Parole de Dieu dans la vie et la mission de l'Eglise ».

**Le 24 novembre 2009, elle est nommée par le pape Benoît XVI Consultrice du Conseil Pontifical pour les laïcs et le 7 décembre 2011 Consultrice du Conseil Pontifical pour la promotion de la Nouvelle Evangélisation.**

**Nombreux sont ses voyages pour rencontrer les communautés du Mouvement répandues dans le monde** et continuer les contacts avec les personnalités du monde civil et religieux, dans le milieu culturel et politique, œcuménique et interreligieux. A souligner : janvier 2009 en Afrique, janvier-février 2010 en Asie, février 2011 en Terre Sainte, mars-avril 2011 en Amérique du Nord et mars-avril 2012 dans les pays Hispano-américains. Etapes importantes pour renforcer les liens d'amitié et de collaboration entrepris durant les presque 70 ans du Mouvement des focolari et qui laissent entrevoir de nouveaux développements sur le chemin de la fraternité.